

---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ,

DEL DOMINGO 3 DE NOVIEMBRE DE 1811.

---

LOS INNUMERABLES SANTOS MARTIRES DE  
*Zaragoza!*

El jubileo está en la capilla escuela de Christo sita en los Fran-  
cisco Descaldo.

*Afecciones astronómicas.* Sale el sol à las 6 h. 45' y  
se pone à las 5 h. 15. Es el 18 de la luna, sale à las 6 h. 33'  
y se pone à las 5 h. 9' madr. del 4.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero*

Prim. alta à las 3 h. 16' madr. || Seg. alta à las 3 h. 43' tard.

Prim. baxa à las 9 h. 34' mañ. || Seg. baxa à las 9 h. 57' noch.

---

### VARIETADES.

Mr. Peltier ; que ya es bien conocido en Cadiz por su  
diatribas contra los españoles y ciega parcialidad contra todas  
nuestras cosas, habla con el mismo tino, miramiento y exac-  
titud que en el es comun acerca del estado actual de la opi-  
nion pública en esta plaza. Este Mr., que sin duda es tan  
casquivano como el primer petimetre del palacio-real, mere-  
ce el mas alto desprecio : sus miras son bien conocidas, à  
saber, adular à tuertas y derechas en quanto hace, dice ó  
piensa el gabinete inglés, porque de este modo se vive, y  
tal vez satisfacer con solapa el encono que como legitimo frau-  
ces abrigará en su corazon contra los españoles que bien ó  
mal han sido los que han humillado algun tanto la jactancia



francesa. No se puede dar razón de otro modo de los disparates que estampa y de los insultos que nos prodiga, de las quales dos cosas vamos à poner algunos exemplos para que el público nos acompañe en la risa que tales desatinos nos han causados y el desprecio que tales insultos se merecen.

Despues de formar en el último núm. 304 bellísimos ratiocinios sobre los planes de Lord Wellington, como otras muchas veces ha hecho, anunciándonos la salvacion de la España, ratiocinios que los inesperados movimientos de este general hechan siempre por tierra, prorumpo „ ¡Qué no podamos presentar en el Sur de España una perspectiva tan agradable como en el Norte! pero, segun parece, en aquellas feliz *Bética* en el dia son las mugeres las que gobiernan, escriben y combaten.“ Mentira clásica que sin duda pone para poder decir con mucho de *esprit* en frances, y en español con mucha insulsez y frialdad que las andaluzas son sin duda muy amables, muy gallardas y tan vivarachas como los hermosos caballos que sus lindos caballeros se han dexado quitar últimamente en Moguer; pero con gallardia no se salvan los estados. Pero, le diremos à este Mr., que con sus chocarrerias mucho ménos se salvan, àntes al contrario el efecto que producen son introducir imprudentemente la mala harmonia entre dos aliados que por interes lo son y deben ser. En seguida inserta una carta que dice haber recibido de Cadiz, lo qual se nos figura imposible en razon de los embustes disparatados de que está llena. Pensando piadosamente creemos que Mr. Peltier, dado bastante à la ficcion, la habrá compuesto à medida de sus fines, ó quando mas le habrá escrito algun presumido, de los que en todo pais abundan, que, sin reflexionar ni entender siquiera la lengua del pais, se arrojan à propalar quanto se les viene à la pluma.

En esta carta se habla de escritos, quando ménos muy *inconsiderado*, como la *representacion de las Damas*. Ya en otro



número anterior puso sobre este papel un parrafote, en que se exhalaba su veneno Mr. Peltier; y ciertamente es bien extraño que tenga él por *inconsiderado* el papel de las Damas, quando no cesa de escribir *inconsideramente*, y quando sobre la batalla de la Albuhera se expresó de manera que solamente es tolerable en un quartel entre los mas sucios rancheiros.

„Aquí no hay opinion pública: y la razon es clara. Estamos reducidos à un espacio reducido, en una gran ciudad de comercio sitiada: las facciones son muy activas, la variedad individual, los intereses privados se chocan &c.“ La razon queda para no haber opinion pública en Cadiz es precisamente à favor de que la hay, nunca hacen los hombres mayores sacrificios de su opinion particular, que quando ven que quereria sostener acarrearía su ruina con la de la patria. Hay opinion pública y bien decidida sobre muchas materias; pero à ciertos y ciertos no les agrada, y suponen que no la hay por tener algun leve consuelo. — „Nuestras Córtes son débiles: el Consejo de Regencia casi nulo; y la junta de Cadiz no se aviene con ninguno de estos dos cuerpos.“; Qué bien inteligenciado se halla Mr. Peltier! Si como esta son todas las noticias que reciben, se puede decir que su periódico será un romance curioso y entretenido. La junta de Cadiz, à quien siempre ha manifestado este Mr. una ojeriza particular, se aviene perfectamente con uno y con otro, y no trata jamas de excederse de sus facultades, señaladas por el reglamento. Por consiguiente esta especie es menester agregarla con esta otra: *ni los generales, ni las provincias ni el pueblo les obedecen con gusto.* ¿Será posible contener la risa? Ahora bien; ¿qué juicio se ha formado de Mr. Peltier que, ó forja semejantes cartas, ó las da implicita fé? Lo dexamos à decision de nuestros lectores, à quienes no queremos cansar con mas desatinos.

---



## NOTICIAS EXTRANJERAS.

En la sociedad real ha leído Mr. Brande un papel sobre el alcohol del tino, cuyo objeto era refutar ó confirmar la opinion de que el alcohol es producto de la destilacion y una parte esencial del licor respetable. Dió una tabla de la cantidad de alcohol contenida en diferentes vinos y cervezas, la mayor fue el del vino Marcela que contenia 26 por 100: Charpañá tinto, 20: Oporto; de 20 á 24: cidra de manzanas y de peras, 12, la cerveza ale, 9: la *brandy stout*, 8; y la *porter*, 6.

Se dice que en caso de insistir los Estados- Unidos en la *incomunicacion* con la Gran-Bretaña, este gobierno adoptara un sistema rígido semejante, y aun se añade que los últimos despachos á nuestro enviado le decian esta decision del gabinete.

---

## NOTICIAS DE CADIZ.

**AVISO.** Don Manuel de Ceballos Balbontin administrador de correos de Aguilar de Campo, ha llegado á esta Plaza fugado de los enemigos, y debiendo justificar su conducta política, en el tiempo que ha permanecido entre ellos en esta real audiencia territorial; la persona que tenga que deponer en contra, lo hará en el término de tercero dia.

**OTRO.** Se vende vino tinto catalan de superior calidad, á precios de 34 rs. arroba, y 10 quartos el quartillo. Se vende por mayor y menor, y tambien en pipas, medias pipas y barriles. En la calle de Flamencos núm. 192; junto á la calle Nueva.

---

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,  
por S. M., plazuela de las Tablas.